

MAR. 11 1978

EXCELSIOR

La Descubridora de la Hemoglobina Anormal, Secuestrada en Buenos Aires

- BUENOS AIRES, 10 de marzo. (AFP y AP)—Mientras el gobierno militar daba a conocer hoy los nombres de parte de los presos políticos que permanecen a disposición del poder Ejecutivo, los medios científicos nacionales e internacionales eran conmovidos por el secuestro de una especialista de prestigio mundial en estudios de la sangre, denunciado aquí por su esposo.

La doctora Beatriz Rosalía Iparraguirre, descubridora de la hemoglobina

anormal —conocida como hemoglobina Buenos Aires—, fue sacada de su departamento, en el barrio de Almagro, a las 3.30 horas local del jueves por varios hombres armados que se presentaron como policías. Como es común en Argentina en los últimos tiempos, los sujetos saquearon previamente el departamento y luego de encerrar en el baño a las dos hijas de la científica —de 15 y 17 años—, interrogaron rudamente durante una hora a la doctora y a su esposo, el doctor Manfredo Weinstein.

La doctora Iparraguirre trabaja desde 1954 en el Instituto Municipal de Hematología y dirige el Departamento de Medicina Interna. Es el caso más reciente entre los más de dos mil científicos, periodistas, médicos, abogados, artistas e intelectuales que —según Amnistía Internacional— fueron arrestados o desaparecieron desde que, en marzo de 1976, se instauró el régimen militar.

El martes, dos miembros de la Academia Nacional de Ciencias de Estados Unidos —los doctores Christian Anfinsen, ganador del Premio Nobel de Química 1972, y Robert F. Perry— se entrevistaron con el jefe de la junta militar, general Jorge Videla, para expresarle la inquietud del mundo científico internacional por estas reiteradas violaciones de los derechos humanos.

El gobierno militar dio a conocer los nombres de 325 personas arrestadas por su presunta vinculación con la "subversión". Todos están alojados en la cárcel de Resistencia, provincia de Chaco, 1.080 kilómetros al norte de Buenos Aires.

El régimen militar argentino reconoció, en diciembre, la existencia de 3.067 detenidos a disposición del Poder Ejecutivo, es decir sin estar sometidos a juicio. Pero varios organismos internacionales han fijado la cifra reiteradamente en no menos de 8.000, además de varios miles de desaparecidos.

EXCELSIOR

El Ejército Argentino Propone "el Probable Retorno a la Democracia"

BUENOS AIRES, 10 de marzo. (AP)—El Ejército entregó a la Armada y a la Fuerza Aérea una propuesta política con vistas a un posible retorno a la democracia en el país, dijeron hoy voceros castrenses.

El proyecto consiste, a grandes rasgos, en la forma de llevar adelante el actual proceso hacia el establecimiento de una democracia a través de una convergencia cívico-militar.

La iniciativa fue elaborada por los generales de división que la aprobaron en una reunión plenaria realizada el viernes y a la que asistió el Presidente Jorge Videla en su carácter de comandante en jefe del Ejército.

Los voceros castrenses dijeron que el general Videla reunió anoche con los demás miembros de la jun-

ta militar de gobierno, los comandantes en jefe de la Marina, almirante Emilio Massera, y la Fuerza Aérea, brigadier Orlando Agustí, a quienes entregó una copia de la propuesta.

A partir de ahora comenzaría la tarea de compatibilizar de criterios entre las tres fuerzas.

La Marina y la Fuerza Aérea podrían elaborar sus propias versiones o adherirse a la iniciativa del Ejército, aunque se estima que en definitiva prevalecerá la opinión de los generales.

Las pautas elaboradas por el Ejército, dijeron los informantes castrenses, no prevén por el momento calendario político alguno en términos electorales, pero al menos apuntan al restablecimiento de la democracia en Argentina.